

SE ESTRELLAN ANTE LERIDA TODOS LOS ATAQUES FACCIOSOS

Nuestras tropas han iniciado una acción ofensiva en el frente de Guadalajara, con pleno éxito

Se hace cada día más evidente la invasión de España por alemanes e italianos

Ataques O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid del día 1.º de abril, a las 23'30 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector de Lérida, el enemigo apoyado por su aviación, que bombardeó furiosamente la ciudad, realizó violentísimos ataques sobre nuestra línea que fué resistida con elevada moral. Por la mañana perdimos algunas posiciones, pero por la tarde rescatamos mediante briosos contraataques, adueñándonos así de otras abandonadas ayer. Los rebeldes tuvieron muchas bajas.

En el sector Sur Ebro, nos vimos obligados a evacuar Monroyo. En el sector de Alcoriza, nuestras fuerzas realizaron un contraataque conquistando la Cota 922 el Noroeste de Molinos.

LEVANTE.—La artillería republicana al contribuir ayer con sus fuegos a la liberación de Azor, destrozó completamente una compañía de Falange que avanzaba hacia Masagoso.

CENTRO.—Las tropas republicanas iniciaron ayer en el frente de Guadalajara una operación ofensiva que ha tenido hasta ahora por resultado la ocupación de Montelillo, Cerro Rojo, Cerro Blanco y Calabazar. Hicimos bastantes prisioneros y cogimos mucho material de guerra. La operación continúa, combatiéndose durante en el sector de Abádanos.

De los demás ejércitos no se han recibido novedades dignas de mención.

Notas del Ministerio de la D. N.

Notas precisas acerca de la intervención alemana en el conflicto español

Barcelona.—El Ministerio de la Defensa Nacional publicó el 28 de marzo una declaración conteniendo detalles comprobados relativos a la participación de elementos extranjeros en la guerra de España.

Esta nota se complementa hoy con nuevas precisiones, que se refieren exclusivamente a la colaboración de Alemania.

El ejército alemán utiliza para la llegada de su material y de su personal, vapores que se subdividen según la importancia del tráfico, en las tres categorías siguientes: 1.ª Santander, Bilbao y Pasajes. 2.ª Villagarcía de Arosa, Vigo, el Ferrol y La Coruña. 3.ª Sevilla, Cádiz y Huelva.

Los puertos de Bilbao y Pasajes, que son los mejor dotados del Norte, están actualmente bajo la dirección exclusiva de la Legión Kondor.

Pasajes y Bilbao son ya grandes bases alemanas y no solamente para el material de guerra, sino también para toda clase de mercancías que son distribuidas en grandes cantidades a la Legión Kondor, que llevan la insignia de la cruz gamada y tienen en todas partes libre pasaje, sin que ningún servicio de control español tenga derecho de hacerlos detener.

Los aviones alemanes que han sido desembarcados últimamente son:

Heinkel de caza: 48. Heinkel de bombardeo: 12. Messerschmitt de caza: 52. Junker de gran bombardeo y de enorme velocidad: 6. Junker, trimotores de bombardeo: 18. Cuatrimotores o trimotora de gran bombardeo: 2.

Este material potente y extremadamente moderno ha sido transportado por elementos de la Legión Kondor, a aeródromos especiales dispuestos para el montaje de estos aparatos en Burgos, Vitoria y Avila.

En Avila, un regimiento de aviación alemana ocupa completamente un cuartel, los centinelas son también alemanes. Este personal procede de los aeródromos alemanes de Berlín, Staaken, Muenchen-Rosenthal y Frankfurt.

Se han desembarcado igualmente un gran número de piezas de artillería con sus respectivos sirvientes, que formaban parte de las guarniciones de Berlín, Staa, Karsrohe, Freiburg, Durlach, Nuremberg, etc.

Los navíos que transportaban este material han entrado en los puertos bajo la dirección de barcos de guerra alemanes y submarinos de la misma nacionalidad.

Los miembros de la Legión Kondor, despliegan una gran actividad en los puntos estratégicos de la frontera franco-española. Se procede actualmente en Guipúzcoa y en Navarra al emplazamiento de treinta piezas de artillería de gran calibre y modernas. Ningún español participa en estas operaciones.

Los oficiales alemanes aseguran que estos preparativos se hacen con vistas a la próxima ofensiva contra Francia ya que—estas son sus palabras—Hitler liquidará en el mediodía de Francia el proceso de Alsacia y Lorena, apoyándose en el ejército español, si este llega a triunfar actualmente.

Bombardeos contra poblaciones civiles realizados por la aviación fascista

A las 6'44, cinco Savoyas contra Castellón de la Plana. A las 8'22, otros cinco aparatos contra Tortosa. A las 13'10, tres trimotores contra Tarragona. A las 18'47, realizó la segunda agresión del día contra Tortosa. A las 19'10, Coll de Balaguer y Blanca y Alcalá.

Renovación de mandos en los frentes del Ejército del Este

El ministro de la Defensa Nacional ha renovado el Cuartel General del Ejército del Este. Cesa en el mando de dicho Ejército el general don Sebastián Pozas, sustituyéndole el teniente coronel don Juan Perea. El Comisario señor Castillo, es sustituido por el señor Mantecón.

El jefe de Estado Mayor señor Linares, es sustituido por don Aniceto Cerbajal.

Se constituyen con las tropas del Ejército del Este, dos agrupaciones. El mando de la primera ha sido encomendado al teniente coronel Javier Linares y la segunda al teniente coronel Antonio Cortón.

Manifestaciones de un aviador italiano

El aviador italiano Poggini, capturado en Caspe, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Después de obtener en junio de 1935 el título de piloto civil ingresó en la escuela de Foggia, de donde salió con el título de piloto militar con el visto bueno de Mussolini, siendo destinado al 8.º (Stormo) Regimiento de Bolonia, compuesto por los grupos de bombardeo 27 y 29 bajo el mando del coronel Rosariego. Este coronel leyó una orden del general Valle, en la que se decía que habiendo una guerra en España en la que estaba interesada Italia, se invitaba a todos los militares a participar en ella. El coronel declaró que todo el Regimiento estaba dispuesto a trasladarse a España.

En vista de ello, se les trasladó a Roma en espera de instrucciones.

En agosto de 1937, dos escuadrillas completas salieron para España, haciendo otras seguidamente. El 25 de diciembre salieron para Palma de Mallorca, pasando sobre Cerdeña a unos seis mil metros de altura. Antes de llegar a Mallorca bajaron hasta tres mil metros entrando en Palma por Porto Cristo.

En la capital de las Baleares, se encontraban dos escuadrillas de Savoia-81 y una veintena de Fiat, de los que siempre alguno se encuentra volando. Estas fuerzas están mandadas por el general italiano Velari, que en Mallorca se hace llamar Velarde.

De Palma salieron hacia Sevilla donde se les facilitó uniforme. Luego salieron hacia Logroño, aterrizando en Soria por avería, que repararon en unos talleres cuyo personal procede de la fábrica italiana Alfa-Romeo.

En Italia se organizó un nuevo Stormo para sustituir al expedicionario, parte del cual se encuentra también en Palma, esperándose el resto en Logroño, cuyo aeródromo está ocupado por la aviación italiana. Los aviadores e pañoles cuyos aparatos han sido derribados por los aparatos italianos quedan a disposición del mando italiano. Si se les encuentra antecedentes izquierdistas, se les fusila.

Franco no tiene autoridad ninguna sobre los aviadores italianos y alemanes.

Poggini ha declarado así mismo que el hijo de Mussolini, Bruno, permaneció en Palma durante un mes y medio, participando en los bombardeos contra Barcelona y Valencia.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain elude contestar a una interpelación a cerca de la guerra chino-japonesa.—El lunes se discutirá la moción de censura presentada por el partido laborista

Londres.—En la sesión celebrada esta mañana en la Cámara de los Comunes, M. Henderson, diputado laborista, ha pedido al jefe del Gobierno qué medidas había tomado Inglaterra para defender los intereses británicos en China amenazados por la invasión japonesa.

M. Chamberlain declaró que el Gobierno del Reino Unido está informado del desarrollo de las operaciones francamente favorables estos últimos días a los chinos que atacan con gran éxito avanzando rápidamente. La ofensiva japonesa se halla paralizada por completo y los ataques de las guerrillas chinas amenazan hasta la misma retaguardia del ejército japonés. M. Chamberlain evitó empero contestar directamente a la pregunta del diputado laborista.

Londres.—M. Chamberlain ha indicado el lunes próximo para discutirse el voto de censura contra el Gobierno presentado por la minoría laborista.

Se cree que los liberales y parte de los conservadores, afectos a Mr. Churchill y Eden, votarán a favor de la moción de censura.

Tienen pedida la palabra Mr. Atlee, Henderson y Sinclair.

El debate será importante y en la votación es posible que quede ya reflejada la disidencia que se está marcando en el partido conservador.

La situación en Checoslovaquia

Se ha constituido el Frente de las Juventudes

El partido demócrata alemán contra Hitler y a favor de la unidad checoslovaca

Praga.—El ministro del Interior ha prohibido las manifestaciones y reuniones públicas con el objeto de que la discusión de los actuales problemas pueda hacerse en un ambiente de serenidad.

Ha quedado definitivamente constituido el Frente de las Juventudes, al cual se han adherido las organizaciones de los partidos demócrata, católico, socialista y comunista, el cual emprenderá una activa campaña contra la agitación «nazi». La comisión de dicho Frente se ha entrevistado con el Presidente del Gobierno M. Hodza.

El partido demócrata alemán ha publicado un manifiesto, en el que denuncia las provocaciones hitlerianas y se muestra ferviente partidario de la unidad checoslovaca.

Se organiza la lucha contra el fascismo en todo el mundo

Londres.—Los obreros portuarios se han negado a cargar el buque fascioso español «Alicante», que con cargamento de algodón debía salir para la España rebelde.

Los «Trade Unions» han aprobado la conducta de los obreros del puerto de Londres.

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos ha anulado unas ventas de gas «helio» a Alemania. Dicho gas debía ser embarcado estos días con destino a los puertos de Hamburgo y Bremen.

Buenos Aires.—El Gobernador del Estado de La Pampa ha pedido permiso al Gobierno para clausurar las escuelas alemanas, a las que acusa de realizar una labor nociva para su Estado y susceptible de crear alteraciones de orden público.

La estación de Salamanca, ha comenzado unas emisiones de propaganda contra Francia

Paris.—La prensa comenta las emisiones comenzadas por una estación emisora que parece seguro es la de Salamanca, en contra del Gobierno Blum y de Francia.

Mientras los alemanes se instalan en los Pirineos amenazando a Francia e intensifican su acción en Checoslovaquia, el Gobierno francés se obstina en seguir la política de No Intervención.

Dice «L'Oeuvre»

La mosca española en la nuca de Francia

Paris.—M. Genevive Talonis, publica en «L'Oeuvre», un artículo titulado «La mosca española en la nuca de Francia».

La conocida comentarista da cuenta de los trabajos de fortificación que se están realizando en los Pirineos y añade que si triunfara Franco, el ejército español sería reorganizado por los alemanes que habrían logrado realizar la política preconizada por Bismarck, que aconsejaba para mejor vencer a Francia, el colocar en su nuca la mosca española.

El senador italiano Bastianelli habla del papel de la aviación italiana en España

Londres.—El corresponsal en Roma del «Times» envía la siguiente información:

El senador italiano Bastianelli durante la discusión del presupuesto para la aviación en el Senado ha pronunciado notablemente:

«Al comienzo de la guerra española, el Estrecho de Gibraltar estaba dominado por los navíos gubernamentales, pero el empleo de la aviación puso fuera de combate las defensas marítimas de los republicanos.

En la conquista de Mallorca también logró un triunfo completo la aviación italiana, a cuya acción se debe el que esta isla quedara limpia de rojos.

Se ha dicho hasta ahora que la victoria en tiempo de guerra será de la potencia que logre dominar el mar, pero hoy las cosas han cambiado y Italia no debe temer por su situación mientras sus submarinos y sus aviones sean tan eficaces como ahora, aunque su poder naval fuera aun más reducido.»

A los asturianos

Para tratar asuntos de gran interés para nuestra Región rogamos a todos los asturianos residentes en esta plaza, a una reunión que se celebrará en los locales de la Federación de Sociedades Obreras, Plaza Pablo Iglesias, el próximo domingo, a las ocho de la mañana.

La Comisión.

Consejo Municipal de Mahón

Defensa pasiva organizada de la ciudad

Este Consejo sigue en su empeño, demostrado desde los primeros momentos en que la aviación fasciosa atacó a esta ciudad, de organizar la Defensa Pasiva para evitar los estragos irreparables de que pudiéramos ser víctimas.

Es obligación de todos, hasta del vecino más modesto, incorporarse a las actividades para que la obra que se trata de realizar se lleve a cabo con toda rapidez.

El principal medio de defensa pasiva del vecindario lo constituye el refugio contra ataques aéreos; y desaparecidas las dificultades que hasta hoy se opusieron a desarrollar la obra que se tiene estudiada, este Consejo acordó emprenderla con toda actividad, y, a lograr dicho fin, se convoca concurso público por ocho días, que terminará a las doce del martes día doce de abril próximo, para nombrar cuarenta obreros especializados en los trabajos de arranque de piedra para encargarse de los mismos, auxiliados del personal de peones que sea necesario para separar el material que se arranque.

Dichos obreros especializados cobrarán el jornal de veinte pesetas.

Además, como ya se ha anunciado por la Alcaldía, quedan abiertas en las oficinas municipales las listas para que se inscriban los vecinos, sin distinción de profesiones ni oficios, para que trabajen como peones en el auxilio de esta obra, en las horas que les sean más convenientes, sin retribución alguna, con cuyo medio, además de lograrse una gran economía en el gasto, se conseguirá retirar con rapidez los sobrantes del trabajo que dificultan el ejercitarlo a los obreros especializados.

El gasto que origine esta obra será a cargo de todo el vecindario y en su día el Consejo adoptará el medio de hacerlo efectivo, atemperándose a las disposiciones que sobre este extremo tiene dictadas el señor Ministro de Defensa.

Esta importante obra ha de desarrollarse con unidad de criterio y al objeto de conseguirlo se prohíbe emprender la construcción de refugio alguno particular sin la previa autorización de la Autoridad Municipal, de la que se solicitará licencia presentando el croquis del proyecto que el particular trate de desarrollar.

Es evidente que tan luego estén construidos los refugios quedará tranquilizado el vecindario porque podrá retirarse en lugar seguro para resguardarse de los ataques aéreos, emprendiéndose esta obra con todo empeño y con el apoyo de las autoridades y muy especialmente del señor Coronel Jefe de la Base Naval de esta ciudad, que nos facilitará noblemente cuantos medios estén a su alcance para que los trabajadores efectúen su trabajo con comodidad y rapidez.

Seguro este Consejo de que el trabajo a emprender interesa a todos, no duda de que la población civil se prestará con ardor a realizarlo.

Mahón 1 de abril de 1938.

Paradas de sementales

En virtud de orden del Excmo. Señor Coronel Jefe de esta Base Naval, se hace saber a todos los propietarios o colonos de fincas rústicas de este término municipal lo que sigue:

1.º Todas las yeguas y burras existentes en dicho término deberán ser cubiertas en las paradas que durante la actual temporada de cubrición funcionarán en el mismo, sin excepción ninguna, previo reconocimiento sanitario.

2.º La dirección de las paradas estará a cargo de los inspectores pecuarios de este Municipio, atendiéndose al régimen que determina el vigente reglamento de paradas.

Mahón 1 de abril de 1938.

El Alcalde, F. Pons Carreras.

C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Sábado, a las 8 y media, gran conferencia a cargo del compañero Santiago Mora Sánchez, el cual versará sobre el interesante tema «Hitler y su paso por Alemania».

¡Antifascistas! ¡Obrero! ¡acudid todos. El Secretario de Cultura de Propaganda,

Sección campesinos

Se ruega la asistencia de todos los compañeros a la Asamblea que tendrá lugar el próximo domingo, día 3, a las diez de la mañana.

Acudid todos.

Nota: Todos aquellos campesinos de regadío que deseen y necesiten gasolina para sacar agua, pueden pasar por este Sindicato.

El Secretario.

AVISO

La Sección de obreros Albañiles y Peones del Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. convoca a todos los delegados de obras a la junta general de conjunto con los compañeros de la Directiva de la U. G. T., para el próximo lunes a las 5'30 de la tarde en el local de la C. N. T.

Por la Directiva:

El Secretario General, A. CAMPS.—El Secretario de Actas, J. RIERA.

Consejo Municipal de Primera Enseñanza

Construcción de refugios en las escuelas nacionales de esta ciudad

El Consejo Municipal de esta ciudad, ha acordado proceder a la construcción de refugios, en las debidas condiciones de seguridad, para poder hacer frente, con eficacia, a los bombardeos de la aviación italo-alemana.

En la construcción de tales refugios, tendrán prioridad los edificios en donde actualmente funcionan las escuelas de primera enseñanza, pues debe ser preocupación de todos, el salvaguardar las vidas preciosas de los pequeños escolares que el día de mañana han de ser los artífices de la nueva España que con tanta sangre se está gestando en dura lucha contra el extranjero invasor de nuestra patria.

Este Consejo Municipal de Primera Enseñanza, hace un llamamiento a los padres de los pequeños que asisten a las Escuelas Nacionales, para que con todo entusiasmo y actividad aporten su ayuda económica y su prestación personal para que, cuanto antes, queden construidos los refugios escolares.

Mahón 1 de abril de 1938.

El Presidente, Victor Rotger Pons.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

No podía faltar el concurso de este Ateneo a la obra humanitaria de construir su refugio. La Directiva hace un llamamiento a los socios para que pasen por Secretaría hasta el domingo al mediodía a inscribirse en las listas de voluntarios de aportación personal, o monetaria los que por razones físicas o de edad, no puedan trabajar.

Se ruega también toda clase de útiles servibles, picos, palas, espuelas, etcétera.

Secretariado Antifascista de Mallorca

Se recuerda a todos los afiliados a este Secretariado que el próximo domingo día 3 se celebrará Asamblea General ordinaria en su local social y a la hora de las 10 de la mañana.

EL COMITE

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de todos los socios que el próximo domingo, a las 8 y media, se celebrará Junta general ordinaria con el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
- 2.º Lectura de cuentas y balance.
- 3.º Asuntos generales.
- 4.º Ruegos y preguntas.

Dado los asuntos que se van a tratar se ruega la asistencia de todos los socios. Mahón 29 de marzo de 1938.

El Secretario, Julián Pons.

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfono: Taquilla 140. Empresa

SABADO 2 DE ABRIL DE 1938. A las 6 de la tarde (Fuera de programa)

GRAN FUNCION LIRICA organizada por el Orfeón Mahonés y el Ateneo Social, se pondrán en escena las zarzuelas

Molinos de Viento y BOHEMIOS

Precios los de costumbre. Taquilla: Hoy sábado desde las 10.

DOMINGO. A las 3'30' 6'30' LUNES. A las 9 de la tarde

La graciosa comedia

Hubo que casarlo

Por SLIN SUMMERVILLE y SAZU. El vigoroso asunto dramático

SOBORNO Por SUE CAROL, REGIS TOMES y LOROTHY REVIER

SALON VICTOR

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6'30' DOMINGO. A las 3'45, 6'30' LUNES. A las 6'30'

COMICA y DIBUJO de repris y tupenda producción española

Una mujer en peligro

Por la sin par vedette ANTONITA CASIRTO, ME, ENRIQUE DEL CAMPO

Muy pronto:

Hogueras en la noche

Aviso: Si una vez empezada la sesión viera que suspenderse por causa de mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

CINE CONSUELO

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6'30' DOMINGO. A las 3'45, 6'30' MARTES. Tarde a las 6'30'

¡Grandioso estreno! ¡Película importante! El emocionante film americano de los tres

Mujeres olvidadas

Por RFX BELL y MARION SHILL. ¡No dejen de ver esta sensacional producción!

Completará el programa otra película interesante.

Aviso: Si una vez empezada la sesión viera que suspenderse por causa de mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.